

El drama de los desplazamientos forzados en Colombia



Desplazados internos en Colombia. Resumen Latinoamericano, 27 de abril de 2021.

Por: María Josefina Arce

Los desplazamientos forzados continúan siendo una constante en Colombia, sin que haya una respuesta efectiva del gobierno que preside Iván Duque. Decenas de miles de personas han abandonado sus hogares por el incremento de la violencia generada por los grupos armados irregulares que se disputan el control de los territorios.

La Defensoría del Pueblo alertó que esta problemática se ha recrudecido en el primer semestre del presente año, en comparación con el 2020, ante las amenazas, homicidios, reclutamiento forzado y presencia de explosivos.

Más de 44 mil colombianos, unas 15 mil 300 familias, se han visto obligados a dejar sus viviendas en los primeros meses del 2021.

Esto supone, enfatizó la Defensoría del Pueblo, un aumento del 256% respecto a los datos recabados en el mismo periodo del año pasado.

Ya en estos primeros seis meses se han contabilizado 102 eventos de desplazamientos masivo, cifra que representa un notable incremento con respecto al pasado año que registró 51.

Entre los departamentos más afectados siguen estando Nariño, Valle del Cauca, Chocó y Antioquia, mientras que las comunidades Indígenas, afro y campesinos pobres son los más impactados por esta situación, al estar ubicados en zonas más desprotegidas donde el estado nunca llegó.

Son áreas con ausencia de políticas sociales y de seguridad que garanticen la protección y cumplimiento de los derechos humanos de esos ciudadanos, que ahora ven complicarse aún más sus posibilidades de acceder a bienes y servicios básicos, en medio por demás, de la emergencia sanitaria por la COVID 19.

El último informe de la Agencia de la ONU para los Refugiados revela la magnitud del problema. Colombia ocupa el primer lugar global en número de habitantes expulsados de sus lugares de residencia.

De acuerdo con la Unidad para las Víctimas, citada por la agencia noticiosa Prensa Latina, desde 1985 hasta 2020 más de ocho millones de colombianos tuvieron que dejar su hogar por cuenta de las agresiones.

Incontables personalidades y asociaciones de derechos humanos han llamado a las autoridades a prestar atención a ese drama. La ex legisladora Piedad Córdoba afirmó que son colombianos y colombianas amparados por la Constitución, tienen derecho a que se les proteja, pero, enfatizó, están solos.

La Consultoría para los Derechos Humanos y el Desplazamiento en Colombia destacó la importancia de tener en cuenta cada arista del problema, pues deben considerarse el aumento de las masacres y los asesinatos de líderes sociales, con alta influencia en quienes abandonan su casa.

Colombia está marcada por el drama del desplazamiento forzado generado por la ola de violencia que persiste y parece no tener fin en la nación suramericana, y cuya sociedad clama por la paz.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/264396-el-drama-de-los-desplazamientos-forzados-en-colombia>



Radio Habana Cuba